

## España

## El PP continúa como la opción preferente para las generales en Andalucía

M. González Q.

SEVILLA- La gran baza del PP –teniendo en cuenta el corto recorrido hasta las generales– pasa por la célebre cita del entonces candidato a la Presidencia de los EE UU Bill Clinton en la campaña electoral de 1992 contra George W. Bush, padre. «The economy, stupid». «Pensando exclusivamente en la economía», el PP es la formación preferida de los andaluces, según refleja el último Estudio General de Opinión Pública de Andalucía, el Egopa Verano, realizado por la Universidad de Granada. El 25,3% de los encuestados considera que el PP es «el partido más capacitado para gobernar Andalucía en materia económica»; seguido del PSOE (24,8%); C's (7,8%); Podemos (5,4%); e IU (3,3%).

El PP (22,1%) y el PSOE (21,8%) obtendrían un empate técnico de cara a las generales en caso de celebrarse ahora. En 2011, los populares (45,57%) aventajaron a los socialistas (36,57%) en 9 puntos que resultaron determinantes para la mayoría absoluta de Rajoy. En un escenario más fragmentado como el actual y con las constantes vitales de los indicadores económicos empezando a remontar, el PP –considerando los resultados en las europeas, autonómicas y locales– mantendrían el tipo en la comunidad. El tercer partido sería C's (13,4%), cuyo líder, Albert Rivera, es el más valorado (5,2) por segunda encuesta consecutiva. Podemos (11,3%) sería la cuarta fuerza de Andalucía en unas hipotéticas generales. Si los comicios fueran autonómicos, el Cadpea –un ente con algunos integrantes de marcado pasado socialista– otorga al PSOE la mayoría (32,5% de los votos), con una participación del 70,5%. El PP se quedaría con el 21,9% de los sufragios; Podemos, el 19,2% (2,7 puntos menos que los populares en un año de existencia); C's, el 14,1%; e IU, el 6%. Hace cuatro meses, el PSOE aventajó al PP en las autonómicas en casi 9 puntos. Según la encuesta, y a pesar de que los socialistas pierden casi tres puntos, su ventaja aumenta hasta los 10,6 puntos.



El embajador de Venezuela en España, Mario Ricardo Isea, ayer, a las puertas del Ministerio de Exteriores

## Exteriores llama al embajador de Maduro por los insultos a Rajoy

### El mandatario venezolano llamó «sicario» al presidente del Gobierno

C. S. M.

MADRID- Las relaciones entre España y Venezuela han vuelto a tensarse. El Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación convocó ayer por la tarde al embajador de Venezuela, Mario Ricardo Isea, para trasladarle su «rechazo y malestar» después de que el presidente del país suramericano, Nicolás Maduro, llamara «sicario» el jefe del Ejecutivo español, Mariano Rajoy, un insulto que el Gobierno considera «inaceptable».

El presidente de Venezuela acudió a visitar la Feria del Libro

de Caracas el pasado fin de semana y aprovechó la ocasión para hacer su especial narrativa sobre la crisis griega. Para ello, definió a Rajoy como «sicario de Europa», y abrió un nuevo capítulo de enfrentamiento criticando la recientemente aprobada Ley de Seguridad Ciudadana. «¿Qué diría el Departamento de Estado? ¿Qué diría la Comisión Interamericana de Derechos Humanos? ¿Qué diría la ONU? ¿Qué diría el Parlamento Europeo si yo saco la ley del sicario Rajoy y la convierto en ley en Venezuela?», se preguntó el mandatario suramericano.

El embajador venezolano llegó

ayer a la sede de la diplomacia española y fue recibido por el director general para Iberoamérica, Pablo Gómez de Olea, quien le trasladó «el firme rechazo y el malestar del Gobierno español por las afirmaciones y calificativos injuriosos» realizados por Maduro hacia Rajoy.

En un comunicado, el departamento de comunicación que dirige José Manuel García-Margallo, destaca que «el Gobierno español lamenta que el presidente de la República Bolivariana de Venezuela recurra reiteradamente a afirmaciones irrespetuosas que en nada ayudan a mejorar la relación». Por lo que «el Gobierno de España quiere subrayar una vez más su deseo de mantener con el Gobierno de Venezuela relaciones constructivas, más allá de nuestras diferencias, fundamentadas en el diálogo y el respeto mutuo, desde los lazos fraternales que unen a nuestros dos países y a nuestros pueblos», apunta el comunicado.

La de ayer fue la segunda vez en menos de un año que el Ministerio de Asuntos Exteriores convocó al embajador venezolano. Entonces, Maduro se despachó con una catarata de descalificaciones a Mariano Rajoy tras la aprobación por parte del Congreso de los Diputados de una resolución de

condena al Gobierno venezolano por el encarcelamiento de líderes opositores y llamó «rajao» y racista al jefe del Ejecutivo español. «Vayan a opinar a su madre, pero no opinen de Venezuela», espetó. La diplomacia española calificó entonces aquellas declaraciones de «intolerables» y la tensión generada entre sendos gobiernos se midió por los cinco minutos que duró la entrevista del embajador venezolano en la sede de Exteriores.

### EN MENOS DE UN AÑO Es la segunda llamada a consultas al representante venezolano

res. Entonces también se les hizo saber que esas declaraciones no contribuían al entendimiento entre dos gobiernos que representan a dos pueblos unidos históricamente por estrechos lazos. En aquel breve encuentro el embajador venezolano se limitó a responder que tomaba nota de dicha reunión para trasladar la queja española a las autoridades. Horas después, Caracas usó el mismo instrumento diplomático y convocó al embajador español.

### Afrentas de Maduro contra España

22/10/2014

Rajoy recibe a Lilian Tintori, esposa del opositor venezolano Leopoldo López. Maduro tilda la reunión de «injerencismo y de apoyo a los grupos de ultraderecha que ejercen la violencia en Venezuela» y ordena revisar las relaciones con España



15/04/2015

Maduro llama «racista» a Rajoy y le acusa de estar «detrás de todas las maniobras contra Venezuela», tras exigir el Congreso la liberación de los opositores

15/04/2015

España convoca al embajador venezolano

22/04/2015

España llama a consultas a su embajador en Caracas en señal de protesta



23/04/2015

Maduro llama élite corrupta al Gobierno de Rajoy. Felipe González es declarado persona «non grata»

26/07/2015

Afirma que en Grecia «va a pasar algo» por las exigencias de Europa y llama «sicario» a Rajoy